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SCI Informa 
 

Calendario delle manifestazioni della SCI 
 
31 gennaio- 5 febbraio 2016, Bressanone 
EUROPEAN-WINTER SCHOOL OF PHYSICAL ORGANIC CHEMISTRY (E-WISPOC) 
Organizzazione: SCI-Divisione Chimica Organica 
Dipartimento di Scienze Chimiche 
Università di Padova 
www.chimica.unipd.it/wispoc>www.chimica.unipd.it/wispoc 
 
1-4 febbraio 2016, Genova 
SCUOLA DI CHEMIOMETRIA 
Organizzazione: SCI-Divisione di Chimica Analitica-Gruppo Divisionale di Chemiometria 
Dip.to di Farmacia 
Università di Genova 
www.difar.unige.it/images/Chimica_Analitica/depliant_Scuola_2016_feb.pdf>http://www.difar.unige.it/images/Chimi
ca_Analitica/depliant_Scuola_2016_feb.pdf 
 
6-8 aprile 2016, Urbino 
FABRIZIO BRUNER MEMORIAL WORKSHOP ON ENVIRONMENTAL LC-MS 
Organizzazione: SCI-Università di Urbino-IMaSS 
brunerworkshop2016.uniurb.it>http://brunerworkshop2016.uniurb.it 
 

 
Dall’11 al 15 settembre 2016 si svolgerà a Siviglia il 
6° CONGRESSO EUCHEMS. 
Per qualsiasi informazioni riguardante l’evento consultare il 
sito http://euchems-seville2016.eu/ 
 

 
 
 
Estratto dal Verbale del Consiglio Centrale SCI 
Roma, 4/6/2015 
 

Il testo integrale del verbale è consultabile al seguente indirizzo: 
http://www.soc.chim.it/documenti 

 
Il giorno 4 Giugno 2015, alle ore 10:30, a seguito di regolare convocazione, si è tenuta a Roma, presso la Sede della 
Società Chimica Italiana, Viale Liegi 48, la riunione del Consiglio Centrale della Società Chimica Italiana per discutere il 
seguente 
 
Ordine del Giorno: 
1. Approvazione dell’O.d.G. 
2. Approvazione del verbale della seduta del C.C. del 5/3/2015 
3. Comunicazioni 
4. Proposta di modifica del Regolamento Generale di Attuazione dello Statuto 
5. Proposta di modifica del Regolamento della Divisione di Chimica Farmaceutica 
6. Adesione della SCI alla Chemical Heritage Foundation (CHF): valutazione 
7. Proposta di candidatura a Socio Onorario 
8. Bilancio consuntivo 2014 
9. Giochi della Chimica 
10. Attività delle Commissioni 
11. Programmazione XXVI Congresso Nazionale ‘SCI 2017’ 
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12. Giornali Europei; Riviste SCI 
13. Gruppi Interdivisionali 
14. Gruppo Giovani 
15. Gruppo Senior 
16. Patrocini 
17. Varie ed eventuali 
 
3. Comunicazioni 
3.1 Colleghi mancati recentemente 
Il Presidente ricorda i Colleghi venuti a mancare recentemente: 
Matteo Adinolfi, Professore di Chimica Organica presso l’Università di Napoli; 
Alessandro Bagno, Professore di Chimica Organica presso l’Università di Padova; 
Francesco Cardone, membro del Consiglio Direttivo della Sezione Calabria per diversi mandati, personalità attiva che 
ha dato un notevole apporto alle nostre attività, soprattutto nel settore della storia della chimica; 
Marzia Galli Kienle, Professore di Biochimica presso l’Università di Milano Bicocca; 
Marco Mascini, Professore di Chimica Analitica presso l’Università di Roma “La Sapienza”, successivamente a Roma 
Tor Vergata, ed infine all’Università di Firenze; 
Edoardo Mentasti, Professore di Chimica Analitica presso l’Università di Torino e Direttore per molti anni della rivista 
Annali di Chimica; 
Giorgio Ostacoli, Professore Emerito dell’Università di Torino e Presidente della Divisione di Chimica Analitica nel 
triennio 1983-1985; 
Joseph F. Bunnett, Professore Emerito dell’Università di Santa Cruz della California, Socio Onorario della SCI, eminente 
studioso nel settore della Chimica Organica Fisica; 
Il C.C. si associa al ricordo ed osserva un minuto di raccoglimento. 
 
3.2 IUPAC 2015 Distinguished Woman in Chemistry or Chemical Engineering Award 
Il Presidente comunica che le vincitrici da parte italiana del premio in oggetto sono risultate Lucia Banci e Roberta 
Sessoli. Il Presidente esprime viva soddisfazione per l’importante riconoscimento ricevuto dalle due colleghe; il 
Consiglio si unisce al Presidente nel formulare molte congratulazioni alle due vincitrici. 
Il Presidente evidenzia con soddisfazione l’efficace lavoro di squadra svolto dagli organi interni della SCI (Consiglio 
Centrale, Comitato Esecutivo, Presidenza) nel raccogliere e selezionare le candidature, che sono poi state sottoposte 
alla IUPAC. Segnala inoltre che tutte le candidature formulate dalla SCI hanno ricevuto il supporto del Presidente 
dell’EuCheMS e del CNR (National Adering Organization IUPAC). 
 
3.3 Esiti della edizione 2015 degli “Avogadro Colloquia”, tenutasi a Roma, Sede del CNR, il 22 maggio scorso 
Il Presidente riferisce della grande soddisfazione raccolta da parte dei partecipanti agli “Avogadro Colloquia 2015”, e 
ringrazia per l’ottima accoglienza il CNR di Roma, che ha ospitato l’iniziativa. Come unico rammarico, segnala una 
partecipazione che poteva essere più consistente. Ricorda infine la meravigliosa possibilità, riservata ai partecipanti, di 
visitare la Cappella Sistina, per lungo tempo e in esclusiva, in presenza del Conservatore e del Direttore del restauro 
che illustravano i lavori compiuti sulle opere presenti e sull’ambiente indoor (in particolare riguardo alla 
climatizzazione ed all’illuminazione). 
 
3.4 Iniziative promosse per ricordare il centesimo anniversario del primo massiccio impiego delle armi chimiche 
Il Presidente riferisce dell’iniziativa promossa dalla SCI per ricordare l’avvenimento di Ypres nelle Fiandre il 22 Aprile 
1915, che comportò la morte di migliaia di persone dovuta all’utilizzo massiccio di armi chimiche. Si segnala, tra l’altro, 
la trasmissione televisiva andata in onda il 22 Aprile u.s. su RAI NEWS 24, con un’intervista al prof. Carlo Cesare Bonini. 
Il Presidente ricorda inoltre il comunicato congiunto SCI-CNC (https://www.soc.chim.it/it/contro_le_armi_chimiche), e 
l’adesione alle cerimonie commemorative, a cui si è unita anche una delegazione dell’EuCheMS. 
 
3.5 Rappresentante SCI nel Comitato di Indirizzo e Garanzia di ACCREDIA - Ente Italiano di Accreditamento ed altre 
iniziative 
A seguito del rinnovo del Comitato di Indirizzo e Garanzia di ACCREDIA, di cui la SCI è Socio Ordinario, il Presidente 
informa che ha riproposto la nomina del prof. Francesco Gasparrini, che ne è già stato membro nel mandato 
precedente, ringraziandolo per il suo fattivo contributo e per la disponibilità a continuare in questo importante e 
oneroso impegno. 
Per espandere la presenza della comunità chimica negli Organi Direttivi di ACCREDIA, la SCI ha sostenuto con i propri 
voti, in occasione dell’ultima Assemblea dei Soci di ACCREDIA, il Collega A. Zingales (Presidente CNC). 
3.6 Assemblea Generale dell’ECTN (Lubiana, 26-29 aprile 2015) 
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Il Presidente informa che, su Sua delega, la Prof.ssa Antonella Rossi ha preso parte, in rappresentanza della SCI, 
all’Assemblea dell’ECTN. In tale sede si è tenuta una riunione con le Agenzie di certificazione dei Label dell’ECTN, tra 
cui la SCI che ha ripreso in pieno tale attività. 
Durante l’Assemblea è stato eletto il nuovo Presidente dell’ECTN, per il triennio 2015-2018, nella persona di Pavel 
Drasar (Repubblica Ceca) che subentra al Prof. Francesco De Angelis, il quale permane nel Direttivo dell’ECTN in veste 
di Past-President e Vice-Presidente. 
 
3.7 Candidature nei GEV (Gruppi di Esperti della Valutazione) 
Il Presidente ricorda l’imminente scadenza per sottoporre le candidature a ricoprire l’incarico di esperto per la 
valutazione della qualità della ricerca (5 giugno 2015). Avendo già inoltrato l’informativa ai Membri del Consiglio, 
auspica che possano essere state inviate molte domande, data l’importanza che le procedure di valutazione stanno 
sempre più acquisendo nel sistema di attribuzione di risorse ai diversi enti di ricerca. 
 
3.8 Situazione associativa 
Le tabelle in cui è riportata la situazione associativa (All. 3.8) sono inserite nella cartella on line condivisa con i Membri 
del C.C. 
Il Presidente commenta i dati disponibili al 26 Maggio 2015 relativi ai soci che hanno già rinnovato l’iscrizione. Rileva 
che pur essendo stata quasi raggiunta la quota di 3000 soci, purtroppo il traguardo auspicato (ovvero il 
raggiungimento di 4000 soci entro l’anno) è ancora lontano. Questo obiettivo infatti consentirebbe di avere sia dal 
punto di vista della rappresentatività, sia da quello della sostenibilità economica, una condizione di solidità con cui 
guardare al futuro senza preoccupazioni. 
La discussione che ne deriva viene vivacizzata da numerosi interventi. 
Il prof. Luciano D’Alessio (Presidente Sezione Basilicata) chiede di valorizzare il significato della tessera, che ha un forte 
richiamo al senso di appartenenza all’associazione, ripristinandone la consegna in carta plastificata come qualche 
anno fa, o comunque evidenziando maggiormente la scritta “Società Chimica Italiana”; il prof. Giorgio Cevasco ed il 
Presidente intervengono ricordando il risparmio economico derivante dalla semplice procedura online, ma accolgono 
favorevolmente l’idea di dare maggiore risalto al logo. 
Il prof. Carlo Franchini (Presidente Sezione Puglia) fa notare che la variabilità del numero di soci della SCI è molto 
legata anche alla “volatilità” dei giovani soci (che non hanno una prospettiva di carriera come avveniva in passato) e 
dal mancato avvicendamento dei soci universitari che vanno in pensione; riconosce che sono stati compiuti grandi 
sforzi, ma ritiene che se a fronte di questi non vi fosse l’incremento auspicato delle iscrizioni, bisognerebbe cercare di 
ridurre in qualche misura l’intera struttura (la stessa partecipazione ai numerosi congressi è complicata per questioni 
economiche), prendendo atto della situazione e cercando una soluzione per uscire dall’impasse; suggerisce ad es. di 
studiare un accorpamento di Divisioni e/o Sezioni per ottimizzare i costi. 
Il Presidente evidenzia la necessità di allargare la Società anche al di fuori del mondo accademico. 
Il Prof. Nino Russo (Presidente Sezione Calabria) sostiene che bisognerebbe trovare soluzioni per rilanciare 
l’associazione; ma fa osservare che la SCI è divisa in modo molto conforme ai SSD (con un chiaro richiamo 
accademico), ed è più radicata su questi, anziché sulle Sezioni territoriali; rileva come sia scarsamente attiva verso 
l’esterno, mentre occorrerebbe aderire maggiormente alle iniziative pubbliche più note a livello nazionale. 
Il Presidente ricorda gli sforzi compiuti in diverse direzioni, tra cui l’intensa collaborazione con il Consiglio Nazionale 
dei Chimici, con cui è stata creata una rivista congiunta (stampata in circa 20000 copie, quando prima erano 500). 
Quanto all’organizzazione territoriale, gli sembra indispensabile, per ragioni organizzative; quella tematica invece può 
essere ripensata, ma è comunque presente in tutte le società scientifiche, anche a livello europeo (tra cui l’EuCheMS). 
Rileva invece che sono ben pochi gli iscritti appartenenti al CNR, e si chiede perché non si riesca ad attrarli 
efficacemente. Infine, segnala che anche nella scuola c’è un problema di numero: nonostante le numerose attività 
della Divisione di Didattica, le 700 scuole ed i circa 7000 studenti coinvolti annualmente nei Giochi della Chimica, 
pochissimi insegnanti si iscrivono alla SCI. 
Il prof. Claudio Mucchino (Presidente Sezione Emilia Romagna), che è anche consigliere provinciale dell’Ordine dei 
Chimici, osserva che spesso i professori universitari svolgono attività professionali senza essere iscritti all’Ordine 
(mentre sarebbero autorizzati a compiere solo atti richiesti dall’autorità giudiziaria), e questo crea attrito nei rapporti 
con i professionisti iscritti agli Ordini, che richiedono il rispetto delle normative. 
La prof.ssa Angela Agostiano (VicePresidente) concorda sulla necessità di aprirsi all’esterno dell’Accademia e 
parzialmente della scuola. Inoltre, fa notare che la gente si iscrive in prossimità degli eventi (congressi e scuole), che si 
terranno in molti casi il prossimo settembre, per cui margini di crescita ci sono ancora. Tuttavia, nota che quando ci 
sono discussioni di leggi che riguardano la chimica, la SCI non è quasi mai interpellata, per cui si dovrebbe cercare di 
essere più presenti con proposte, lettere, iniziative pubbliche, esercitando una costante pressione mediatica; ciò 
darebbe l’idea di un’associazione che non guarda solo ai propri problemi interni, ma che osserva tutto ciò che nella 
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società ha un nesso con la chimica, e questo potrebbe attrarre maggiormente i giovani; in questo senso, bisognerebbe 
anche individuare nuovi mezzi (Facebook, app, ecc.). 
Il Presidente concorda, ma osserva altresì che per essere tempestivi ed efficaci sulle questioni quotidiane che hanno 
una rilevante importanza sociale, ci vorrebbe uno staff adeguatamente preparato e pronto ad intervenire 
tempestivamente sul fronte della comunicazione; se si ritiene utile, propone di istituire un piccolo gruppo che possa 
fare proposte su questo punto. 
Il prof. Giorgio Cevasco rammenta la “task force” che era stata costituita sotto la presidenza Natile, ma ricorda che 
come unico risultato si riuscì ad evitare l’uscita di un opuscolo gravemente diffamatorio nei confronti della chimica, 
che qualche anno fa il Ministero dell’Istruzione voleva diffondere nelle scuole; un risultato concreto e rimarchevole, 
ma isolato. Personalmente, fa ancora divulgazione, anche sui giornali locali, ma la sua testimonianza è riconosciuta più 
per il ruolo accademico che riveste, anziché come rappresentante della SCI. Infine, testimonia che essere ricevuti e 
tenuti in considerazione dal MIUR non è facile. 
 
3.9 Calendario delle attività 2015 
Il calendario delle attività 2015 (All. 3.9) è inserito nella cartella on line condivisa tra i Membri del C.C. 
Il Presidente raccomanda ai Colleghi di comunicare alla sede centrale le informazioni relative a tutte le iniziative 
promosse in sede periferiche in maniera tempestiva e completa, ai fini dell'aggiornamento del calendario delle 
attività, per l’inserimento delle informazioni stesse sul sito Web ed anche per evitare sovrapposizioni temporali fra le 
diverse iniziative. 
 
3.10 Richiesta per la istituzione di una nuova Sezione regionale: “Trentino Alto Adige- Süd Tirol” 
Il Presidente informa della richiesta pervenuta di recente (All. 3.10) da Claudio Della Volpe, Bernardo Della Ricca e 
Andreas Verde, per la istituzione di una nuova Sezione regionale: “Trentino Alto Adige - Süd Tirol”. La richiesta è 
accompagnata dalla lista dei nominativi che, al momento, aderiscono all’iniziativa: complessivamente n. 53 persone di 
cui n. 15 già Soci SCI e n. 38 quali aspiranti Soci. Questi ultimi devono regolarizzare la propria posizione associativa 
prima che il Consiglio deliberi. Il Presidente, Prof. Riccio, reputa l’iniziativa in sé positiva, purché sussistano, a norma di 
Regolamento, tutti i requisiti, ed in merito propone di portare la proposta all’attenzione del Consiglio nella riunione 
(prossima) del 1° ottobre, affinché venga perfezionata, dando inoltre mandato al Prof. Cevasco (quale Coordinatore 
della Commissione Regolamenti) di accompagnare l’iter preliminare, perché si proceda nel modo formalmente più 
corretto. 
 
Il C.C. concorda. 
 
Viene quindi illustrato dal Prof. Cevasco il percorso da seguirsi in caso di istituzione di una nuova Sezione, secondo 
quanto prevede il Regolamento Generale della SCI, con particolare riferimento al raggiungimento del quorum di 
almeno 50 Soci, regolarmente iscritti alla SCI, che propongono la istituzione della nuova Sezione. 


